



Gracias a gestiones del Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero y la Unidad Regional, Viceministro de Energía asumió compromisos para con los nariñenses en materia de gas, energía y combustibles.

San Juan de Pasto, Agosto 8 de 2013 (prensa). Gracias a la gestión del **Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero** y la Unidad Regional, el Departamento de Nariño fue focalizado como Departamento piloto de las políticas de subsidio al GLP, que beneficiarán inicialmente a 50 mil familias nariñenses, antes de concluir este año, anunció el **Viceministro de Energía, Orlando Cabrales**, durante mesa de trabajo desarrollada ayer en Pasto.

Así mismo la interconexión eléctrica para toda la Costa Pacífica Nariñense, fue confirmada por parte del Viceministro para antes de finalizar el primer semestre de 2014.

La agenda de trabajo inició con un completo informe del estado actual de Nariño, en materia de energía, gas y combustibles, expuesta por el mandatario de los nariñenses, a lo cual, acto seguido, el Viceministro, respondió en detalle a cada uno de los planteamientos formulados por **Delgado Guerrero**.

Es así, como en relación a la **Hidroeléctrica del Patía, Cabrales Segovia**, aseguró que avanza la estructuración de las dos primeras fases de la Central energética que generaría más de 1.100 megavatios, constituyéndose en uno de los proyectos del sector, más grandes del país.

En el encuentro, el **Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero**, solicitó en nombre de los gremios nariñenses, activar desde ya, un plan de suministro de combustible desde el Ecuador, con miras disminuir los efectos del paro agrario anunciado para el 19 de agosto.

Otra acción de la cual se tendrá respuesta antes de finalizar el 2013, es la de la revisión de la metodología del otorgamiento de cupos de combustible, teniendo en cuenta el desabastecimiento recurrente que afronta el Departamento, al iniciar cada mes.

Cabrales Segovia también anunció por otra parte, que el traslado de las



torres de energía del Aeropuerto de Ipiales, se realizará en un periodo de 16 meses, a partir del momento que se cuente con la modificación de la licencia ambiental.

En el tema del **Gasoducto Popayán-Pasto** se determinó que su viabilidad está justificada siempre y cuando los precios para el usuario en ningún caso impliquen un costo igual o superior a la tarifa que se paga por el GLP.

Finalmente, el Gobernador de Nariño le dijo al Viceministro, que el Departamento presentará un completo informe técnico que detalla las ventajas comparativas de Tumaco como puerto de llegada del Oleoducto que conectaría a la Orinoquía Venezolana con el Pacífico Colombiano.

La Dirección Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres, llevará a cabo la reunión Plan Integral de Gestión del Riesgo del volcán Galeras

La Dirección Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres departamental, invita a la reunión Plan Integral de Gestión del Riesgo de Desastres del volcán Galeras, la cual se llevará a cabo hoy jueves 8 de agosto de 2013 a las 10 de la mañana, en el auditorio de la Institución Educativa Municipal INEM de la ciudad de Pasto. Así lo informó la Directora Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres de Nariño, **Lina Dorado González**.

Esta reunión se hace con el fin de restablecer el diálogo con la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres -UNGRD- y concertar los contenidos y la metodología para la elaboración de un Plan Integral de Gestión de Riesgo de Desastres del volcán Galeras.

En representación de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo, estarán Elsy Melo Maya, Benjamín Collantes y Jorge Iván Nova, así como también funcionarios del Departamento de Planeación Nacional y del Ministerio del Interior.

Este evento está dirigido a Concejos Municipales, Comunidad Indígena, Movimientos, Ediles, Líderes y Comunidad del área de influencia del volcán Galeras en los Municipios de Pasto, Nariño y La Florida.





Nariño acoge a 16 Departamentos, en el II Encuentro Nacional "Socialización de lineamientos para fomentar la inclusión de población con discapacidad"

Con la participación de 16 Departamentos, el día de ayer fue instalado **II Encuentro de Socialización de lineamientos para fomentar la inclusión de población con discapacidad**, evento de carácter nacional que tiene como sede la Capital nariñense.

El acto de instalación estuvo a cargo del Secretario de Recreación y Deporte Departamental, **Jim Jairo Torres Palma**, La Coordinadora Departamental del Programa de Discapacidad, **Nohora Caicedo Bolaños** y el director de Fomento y Desarrollo de Coldeportes, **Víctor Félix Cedeño**.

El encuentro se llevará a cabo hasta el viernes 9 de agosto, en las instalaciones del Hotel Agualongo, con la participación de conferencistas de la Universidad Pedagógica Nacional, Universidad de Rosario, Ministerio de Salud, Ministerio de Educación, Coldeportes, Fundación Luna Arte y como invitado internacional acompañará el evento, **Carlos Cervantes** de Huston-Tillotson University USA.

La socialización está dirigida a gestores, formadores, recreadores, licenciados en educación física y deporte, instructores, entrenadores, dirigentes deportivos, representantes de los comités municipal y departamental de discapacidad en Colombia.

Cabe destacar que la realización del II Encuentro Nacional, es resultado de las diferentes gestiones de la Secretaría de Recreación y Deporte Departamental, para fortalecer las acciones entre la Gobernación de Nariño y Coldeportes, para incluir a las personas con discapacidad en la sociedad con criterios de igualdad y equidad.

La Subsecretaría de Desarrollo Comunitario contribuye con el fortalecimiento de las etnias del departamento

La Gobernación de Nariño, a través de la Secretaría de Gobierno, Subsecretaría de Desarrollo Comunitario, realizó la instalación del Comité OVOP- Nariño "One village, One produc" un pueblo, un producto, esta es una estrategia que procura el desarrollo local, en el que se identifican uno o más



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



productos, agrícolas, agroindustriales, artesanales, turísticos, entre otros, que son motivo de orgullo e identidad regional y factor de revitalización de los pueblos.

Del comité OVOP- Nariño, hacen parte el SENA Ipiales , delegados de Pueblos Indígenas y Afrodecendiente, que adopten la estrategia, un delegado del Gobernador, el Alcalde de Cumbal y Potosí o sus delegados, los Gobernadores Indígenas de estos municipios, 2 delegados de los Pueblos Indígenas y Afrodecendiente, becarios, y 2 líderes de la OVOP Cali.

Dentro del proceso de desarrollo del movimiento OVOP, hace un año, de 270 propuestas presentadas a nivel nacional, la fiesta sagrada al sol Inti Raymi, fue galardonada con el premio a la mejor propuesta de identidad cultural otorgada por el Embajador del Japón en Colombia.

Actualmente la Subsecretaría de Desarrollo Comunitario, trabaja conjuntamente con el Pueblo de los Pastos, con dos iniciativas aprobadas por el OCAD que son: la formulación del plan turístico natural y cultural para el nudo de la Huaca- Nariño y la construcción del Pueblito Encantado Potolshi, del Resguardo Indígena de Mueses Potosí, como entrada turística y cultural, orgullo y revitalización de la identidad cultural del gran pueblo de los Pastos.

Dentro de las tareas inmediatas que asume el Comité OVOP de Nariño, está la de preparar la visita a nuestro Departamento en septiembre próximo, de una delegación del Gobierno de Japón y del OVOP Nacional, coordinada por el Departamento Nacional de Planeación. Visita en la cual se aspira que queden acuerdos de apoyo a las iniciativas de los Pueblos Indígenas, en el marco de la estrategia "One village, One produc"